

DIARIO UNIVERSAL

Segunda época.—Año XX.—Núm. 10.068

PERIODICO LIBERAL Y DE INFORMACION

Madrid, 9 de noviembre de 1922

Verdaderos axiomas

El rumorismo imperante, que, por desgracia, y contra lo que sería conveniente, domina más en los ambientes políticos que en las restantes esferas de la vida nacional, discute con singular calor, como si fuesen cosa inopinada y absurda, las opiniones sostenidas por el Sr. Sánchez de Toca acerca de los grandes partidos, al hacer la necrología del llorado amigo D. Amós Salvador.

No son, sin embargo, esas afirmaciones cosa nueva, no ya en labios del señor Sánchez de Toca, sino en la vida política del mundo, y aun siéndolo, resultan tan perfectamente lógicas, que no deberían chocar con la mentalidad de nadie.

Nuestro preclaro amigo el señor conde de Romanones ha defendido muy convincentemente, hasta el punto de hacerla axiomática para las gentes capaces de razonar esa teoría, que es práctica en todos los países más avanzados que el nuestro en evolución política y en evolución. No sólo en la esfera práctica de la política activa, sino en los ámbitos de la vida científica, en la cátedra del Ateneo y como presidente de la «docta casa», expuso y defendió el señor conde de Romanones las mismas ideas que ahora ha expuesto con tanta sobria «para muchos el Sr. Sánchez de Toca».

Aun sin tales autoridades en su apoyo, tendríamos esa opinión por preferible, ya que se ajusta exactamente a las condiciones complejísticas de la vida actual, que no son, ni mucho menos, tan simplistas como en los tiempos en que las ideas de un hombre podían lograr la aquiescencia total, absoluta y disciplinada de otros muchos.

Semejantes coincidencias de opinión y de voluntad eran posibles, y quizás convenientes en las épocas en que para gobernar eran necesarios únicamente los problemas puramente políticos, y aun esos mismos vistos con horizonte muy restringido. De aquellos tiempos a los actuales hay grandísimas diferencias, que se refieren, sobre todo, a la enorme complejidad de los problemas de Gobierno, y, por consiguiente, a la posibilidad, a la necesidad de darnos mejor, de la multiplicidad de matices, que hace imposible la constitución de grandes masas políticas que obedezcan a una sola voluntad y tengan una aspiración única, muy concreta y determinada.

No hay, pues, en las afirmaciones del Sr. Sánchez de Toca nada que pueda sorprender, ni, a nuestro juicio, nada que deba ser discutido. Hay realidades que se imponen por la fuerza misma de la realidad, y esa es una de ellas.

LA CUESTION DE ORIENTE

El Sultán se refugia en un buque de guerra inglés

El Gobierno de Angora exige a los aliados evaquen Constantinopla en veinticuatro horas. Llegan refuerzos navales ingleses y los Dardanelos.

CONSTANTINOPLA 9.—Esta mañana se recibió un despacho del Gobierno de Angora contestando a la nota verbal de los Altos Comisarios aliados.

El Gobierno de Angora insiste en su demanda de que las tropas aliadas evaquen Constantinopla y se alijen de las aguas turcas los buques de guerra aliados, pues la presencia de éstos y aquellas es incompatible con la administración kemalista en Constantinopla.

LONDRES 8.—Según el corresponsal del «Daily News», el Gobierno de Angora ha dado a los aliados un plazo de veinticuatro horas para que procedan a la evacuación de Constantinopla.

Se han instalado ametralladoras en la cabeza de puente de Galata, desde donde se domina toda una parte de la ciudad. También se han colocado allí automóviles blindados y cañones. El fin de estos preparativos es impedir a todo trance que los turcos lleguen al barrio de Pera y se apoderen de él.

Se anuncia también que van a ser enviados importantes refuerzos a la flota británica y que ya han llegado a los Dardanelos numerosas unidades.

El Sultán es un barco inglés

PARIS 9.—Telegrafían al «Petit Parisien» de Constantinopla, que el Sultán de Turquía se ha refugiado a bordo de un buque de guerra inglés anclado en aguas del Bósforo.

Preocupación en Londres

LONDRES 9.—En los círculos políticos y diplomáticos se continúa manifestando cierta preocupación respecto a la actitud del Gobierno de Angora.

Se asegura que los Gobiernos de Londres y París han discutido la oportunidad de proclamar la ley Marcial, decidiendo

finalmente dejar en completa libertad a los Altos Comisarios para la adopción de cuantas disposiciones juzguen necesarias acerca de este asunto.

El «Daily Chronicle» afirma que el Gobierno británico ha resuelto rechazar la petición formulada por el Gobierno kemalista, relativa a la evacuación de Constantinopla por las tropas aliadas.

Poincaré a Lausana

PARIS 9.—En algunos círculos políticos se asegura que el presidente del Consejo francés asistirá personalmente a las sesiones de la Conferencia de Lausana, en vista de que se piensa que Inglaterra esté representada por Bonar Law y Lord Curzon, e Italia por el mismo Mussolini.

El aplazamiento rechazado?

EILVESE 9.—Ha sido rechazada por Poincaré la proposición hecha por Inglaterra a Francia de aplazar la Conferencia de Lausana hasta el 27 del actual, opinando Francia que la situación precaria de Constantinopla no permite dar largas a su solución.

Preparativos para la Conferencia de Lausana.—Facilidades para la Prensa

LAUSANA 9.—Se realizan en Lausana grandes preparativos para la celebración de la Conferencia de la Paz. Es posible que Mr. Haab, presidente de la Confederación suiza, asista a la primera sesión e inaugure la Conferencia con un discurso de bienvenida.

Los representantes del Consejo federal y las autoridades de Lausana se han reunido para ultimar todos los detalles.

Los arreglos para la Prensa están ya terminados.

Se cree que asistirán a la Conferencia más de 300 periodistas.

Los representantes de la Prensa tendrán a su disposición salas de lectura, un restaurante, una sala de trabajo, con una mesa para cada uno; estafeta de Correo, diez cabinas telefónicas y una oficina telegráfica.

La política italiana

Mussolini visitará a Bonar Law y Poincaré

ROMA 8.—Se asegura que el Príncipe Gaetani, diputado nacionalista por Roma, será nombrado embajador de Italia en Washington.

También se dice que Mussolini irá a Londres para entrevistarse con el primer ministro inglés, después que haya obtenido un voto de confianza de la Cámara, probablemente a últimos de noviembre o primeros de diciembre.

También visitará lo más pronto posible a los jefes de los Gobiernos aliados para discutir con ellos las bases de una colaboración más estrecha.

«Il Paese» se hace fascista

ROMA 8.—En los círculos políticos se declara que el periódico «Paese», órgano de Nitti, va a dejar definitivamente de publicarse, y su editor hará aparecer en su lugar un periódico fascista.

Insurrección en Cirenaica?

ROMA 8.—«Il Messaggero» recibe de su corresponsal en Bengasi informaciones de las que se deduce que está a punto de estallar una insurrección en Cirenaica. Los rebeldes han empezado ya a atacar a la Misión italiana en Zucina y han quemado el campamento de la Misión, haciendo prisioneros a tres soldados y dos marineros.

Un manifiesto a los italianos de América

Buenos Aires 9.—La Prensa argentina, y muy especialmente los periódicos italianos, publican en lugar preferente un mensaje del presidente del nuevo Ministerio italiano, de tonos vitoriosos, que concluye diciendo:

Yo deseo firmemente que la restauración de la fuerza nacional sea llevada a cabo con la misma fuerza de voluntad que vencimos en la guerra. Vuestra cooperación es necesaria. Yo cuento con ella. Y sé que puedo contar con ella, porque habéis dado infinitas pruebas de vuestro amor a la Patria, italiana, pero siempre presente en vuestro espíritu. ¡Viva Italia! ¡Viva el Rey!—Mussolini.

Tiropeo entre irregulares y nacionalistas

DUBLIN 9.—Después de un fuerte tiropeo habido en Carrigamiel entre las tropas nacionalistas y las irregulares, éstas tuvieron importantes pérdidas, y se vieron obligadas a emprender la huida.

Las tropas nacionales tuvieron un muerto.

En Bishop Town fué hallado el cadáver de un hombre, en cuyas ropas, y prendido con alfileres, había un papel en el que se leía: «Fusilado por traidor».

Suspensión de pagos contra Méjico

NUEVA YORK 9.—Los establecimientos bancarios de Nueva York depositarios de fondos del Gobierno mejicano, han recibido el orden de suspender pagos contra los fondos en cuestión, que suman alrededor de 5.000.000 de dólares, a consecuencia de una demanda presentada por la Olivier Trading Company, contra los ferrocarriles nacionales de Méjico.

La demanda, que implica un reclamo por pesos 1.250.000, aproximadamente, se basa en la cancelación de una concesión ferroviaria hecha a la firma citada por el Gobierno de Carranza y en la incautación por parte del Gobierno mejicano del material rodante que poseía en Méjico la Compañía.

La opinión recuerda que en aquellos

EN UN DIA CRITICO

Para que la opinión se vaya preparando

En torno de nuestros informes.—Las Juntas no han señalado plazo alguno.—La pretendida disolución del Tercio.—Un pequeño pleito personal que puede traer grandes consecuencias nacionales : : : :

En torno de la información que ayer publicamos sobre temas militares y africanos, reproducida en esencia por buena parte de los diarios madrileños de esta mañana, han girado y girarán las conversaciones de hoy. Nuestro artículo ha obtenido ya interpretaciones tan variadas y absurdas, que nos consideramos obligados a rectificarlas, y aun a añadir nuevos datos, porque estimamos nuestro deber, en esta hora crítica, el facilitar elementos de juicio y orientación al pensar público, que en breve, y de no ocurrir algo ya inesperado, se verá conmovido por algún hecho de singular carácter e innegable trascendencia.

Con verdadera avidez (¡y con qué sana intención!) hemos buscado esta mañana la «Gaceta». Nada. Entre el farrago de disposiciones insertas en el diario oficial, no hemos encontrado aquella que, de haber aparecido hoy, hubiera dejado con fallo el pleito y definido la situación. Es posible que en las horas que han de transcurrir aún entre el momento en que mandamos a las cajas este artículo y la hora del crepúsculo del día de hoy, surja la minuta de una o de dos disposiciones ministeriales; pero por el momento (y ya es raro que se haya dejado transcurrir la mañana sin diligencia alguna) nada se vislumbra, y, por ende, sigue la nube de que ayer hablábamos, cerrándose sobre el Palacio de Buenavista y denotando próxima descarga.

Pero, entendámonos, lectores, colegas y glosadores: ¡no nos equivocemos! Podemos afirmar que cuanto ayer dijo el señor Sánchez Guerra sobre la inexactitud de ciertos rumores, es absolutamente exacto. Se equivocan de medio a medio los que suponen y dicen que pesa actualmente sobre el Gobierno un emplazamiento, una coacción de cierto organismo. No; claramente: no hay plazo alguno por parte de la o las Juntas.

Entre los comentarios a que aludimos, se destaca, por su insistencia, el que supone que un organismo muestra no sólo empeño, sino impaciencia por la disolución de la Legión Extranjera, y que en virtud de esa impaciencia, se ha dado al Gobierno un plazo, que expira hoy. Error notorio. No hay tal cosa. Es de otra índole el pleito y conflicto.

No quiere esto decir que, en efecto, no exista, ya que no el propósito, el deseo por parte de ciertos elementos, de ver desaparecer el Tercio, aunque en consecuencia con tal deseo se realizan determinados actos de manifiesta adversión. Pero la petición en firme, concreta, de la disolución de que se habla—seamos justos—no la ha recibido, de parte de nadie, el Gobierno.

Los que no ven el Tercio con buenos ojos se fundan en razones diversas: molesta la independencia de este organismo, su reglamento especial, su autonomía administrativa; no aprueban que se reúnan fuerzas superiores en número a las que constituyen la plantilla de una brigada, y que todas ellas sean mandadas por quien sólo tiene categoría para ser jefe de un batallón; afirman, además, que el Tercio es carísimo, que España no puede sostener gasto de esa índole, y que no es equitativo que cuando en muchos otros Cuerpos se palpan a diario los efectos de la pobreza de consignaciones, en la Legión abunda de todo, porque no falta dinero.

Todas esas razones, sumadas a la de más monta de la actitud de franca separación de la Junta del Arma adoptada por la Legión como por los Regulares y Policía, dan pie para que ese deseo de que venimos hablando sea constante y fuertemente sentido en buena parte de los infantes de nuestro Ejército, y que ello haya dado y dé origen a situaciones difíciles, a posturas violentas y a verdaderos conflictos.

Contra esa actitud levántase la de infinidad de españoles, militares y civiles, que recuerdan que el Tercio es un organismo militar creado para fines de guerra, y principalmente de guerra del carácter de la de Marruecos, y que ha cumplido exacta y brillantemente los fines para que fue creado, en los años de la opinión recuerda que en aquellos

lamentables días últimos del mes de julio y primeros de agosto de 1921, cuando a Melilla llegaban para reparar la catástrofe los refuerzos peninsulares, y se evidenciaban su falta de instrucción y penuria de elementos y eficiencia combativa, fué el Tercio quien, con abnegado y sobrehumano esfuerzo, defendió todos los sitios de peligro y se encargaba de todas las misiones difíciles, dando el tono, levantando el espíritu militar y arrastrando con su esfuerzo generoso y su alto ejemplo por su camino de honor, a los Regulares, primero, y después, a batallones y regimientos peninsulares, logrando salvar a Melilla y reaccionar contra el enemigo.

Recuerda el pueblo asimismo que, a partir de aquella fecha y hasta la de hoy, lo mismo en el Rif que en Yebala, el Tercio se batió todos los días en vanguardia, guarneció las posiciones peligrosas, ganó terrenos y jamás sufrió el menor fracaso, ni demostró el menor timbre o flaqueza de ánimo. Y sabe, por fin, el pueblo, que los hospitales están llenos de oficiales y jefes legionarios heroicos, que pasan de 30 los oficiales de la Legión muertos por bala enemiga y de 400 los legionarios caídos frente al moro para no levantarse más, y que son un centenar los jefes y oficiales heridos, y cerca de 1.000 los soldados terciarios que vieron sus carnes rotas por el plomo enemigo.

Y el pueblo no ignora que ese tributo de sangre, a más de representar la victoria de la reacción, es más de apreciar, por cuanto equivale a ahorro de otras tantas bajas y caudal de sangre vertida que hubieran tenido que sufrir los soldados de nuestros batallones, aquellos que no fueron ni voluntarios ni siquiera preparados, aunque llenos de espíritu de sacrificio, a la campaña de Marruecos.

Por eso, la opinión pública no puede acompañar con su aplauso y calor, en estas como en tantas otras cosas, al deseo manifiesto de la Junta. El pueblo no sabe de regateos y números con los que cumplen con su deber; no quiere saber otra cosa sino que los legionarios fueron bravos en el luchar y prodigos en derramar su sangre en beneficio de la Patria. Sólo sabe que cuando a ellos se confió siempre «los huesos» de las operaciones, debió ser porque ofrecían garantías positivas de sus condiciones militares; y eso le basta para aplaudir, admirar, querer al Tercio y considerar absurdo, cuando no injusto y repudiable, todo intento de regateo de elogios, y sencillamente intolerable el que se pretenda destruirlo lo que debiera ser ejemplo y gloria de la familia militar. Pero volvamos al pleito en pie, origen de los comentarios, y que no es éste de la disolución del Tercio.

Cuando la opinión se entere (y no tardará) de cómo por un pleito minucioso, personalísimo, se puede producir un conflicto de verdadera trascendencia nacional, es muy posible que se alze indignado no sólo contra los apasionados actores de la maniobra, sino contra quienes no tuvieron fe en su autoridad y no se determinaron a oponerse a tales intentos, unas veces emboscados y otras manifestados con plena claridad.

Y de todo ello se va a enterar la opinión (a juzgar por el hecho cierto, ciertísimo, que afirmó ayer el Sr. Sánchez Guerra, de que «no pasaba nada») en un plazo muy breve. Esta noche, no; pero quizás mañana, si de aquí a la hora que antes señalamos no se impone la lógica y lo que entendemos justicia.

Y cuenta, lector, con que lo que te anunciamos no es cosa para que tiembles las esferas; no. Se trata de algo tranquilo, sereno, dentro de la legalidad y la paz. Cuando puede que suceda algo es cuando la opinión pública conozca al detalle el conflicto y sus causas.

EL TEBIB ARRUMI

Política alemana

Nuevo presidente de Baviera

MUNICH 9.—La Cámara de los Diputados de Baviera, reunida en sesión plenaria, ha elegido presidente del Consejo a Kinling. Este ha aceptado el cargo y se

presentará mañana a la Cámara para exponer su programa ministerial.

La Dieta de Baden, por su parte, ha nombrado presidente del Estado a Rammelo, actual ministro del Interior.

Los obreros de Berlín no festejarán el día de la revolución

BERLIN 9.—El Comité central de Sindicatos berlineses ha invitado a todos los sindicalistas a no interrumpir el trabajo el día 9 del corriente, aniversario de la revolución.

La huelga general en Bilbao

Nueva suspensión de la vista de causa por asesinato al gerente de Altos Hornos.—Incidente al Sr. Barriobero

BILBAO 9.—Nuevamente ha sido suspendida la vista de la causa por el asesinato al gerente de Altos Hornos, la cual estaba señalada para dar comienzo en la mañana de ayer.

Al llegar el Sr. Barriobero a la Audiencia para actuar como defensor de uno de los procesados, le fué impedida la entrada por la Benemérita, que no le conocía. Ante las protestas del Sr. Barriobero, acudió un capitán de la Guardia civil que desistió del error, pero entonces el letrado se negó a penetrar en la Sala, alegando que había sido atropellado. Entonces el capitán le obligó a que cumpliera el deber contratado de defender a los procesados que representaba, cosa que no llegó a hacer porque, como se sabe, fué suspendida la vista.

La tarde de ayer.—Varias detenciones

BILBAO 9.—Durante toda la tarde ha reinado tranquilidad, trabajándose en los diques de Euskalduna, Basconia y en otros talleres, predominando los obreros vascos que no han acatado la huelga.

El gobernador civil estuvo en el Gobierno militar con objeto de convenir las medidas que proceda adoptar para el caso de que se prolongara la situación.

Esta noche llegan 50 guardias civiles de Caballería.

El director de la Compañía de tranvías ha fijado un aviso advirtiendo al personal huelguista que no acuda mañana al trabajo, pues está despedido.

En los teatros y cines se han celebrado con gran concurrencia las diferentes secciones, y no se ha registrado incidente alguno.

Las autoridades han estado al habla constantemente. La municipal adoptó las debidas medidas de precaución, para que no falte el alumbrado público, así como la de vigilar la conducción de aguas, para que no se carezca de este elemento en ningún instante.

Como no han salido los diarios de la tarde, se han formado animados corrillos en el Arenal y en la acera del bulevard.

Han sido efectuadas varias detenciones de individuos que trataron de coaccionar al gremio de transportes, que no ha secundado el paro. Entre estos individuos figuran el secretario de la Juventud comunista, el presidente del Sindicato de construcción y dos vocales del Comité de huelga.

Manifestaciones del gobernador civil

BILBAO 9.—Al anochecer, el gobernador, según costumbre habitual, ha recibido a los periodistas, y, al ocuparse de la huelga, ha manifestado que se había trabajado en muchos talleres y también en la fábrica La Vasconia, así como en la Factoría Euskalduna.

En esta Factoría, en que hay ocupados más de dos mil obreros, no se había trabajado por la mañana, debido a que en la iglesia de San Vicente se han celebrado solemnes funerales por el alma de la señorita Catalina Sota, que pereció en la catástrofe automovilista del domingo, y su padre, D. Rafael, es presidente y principal accionista de dicha Factoría.

Ha manifestado la autoridad civil, que cuando anoche un periodista aludió a la probabilidad de que hubiera hoy huelga general, él no sabía nada; pero la pregunta le puso sobre la pista y, desde aquel momento, adoptó las debidas medidas de precaución para cualquier contingencia.

También dijo que está dispuesto a restablecer el orden a toda costa; que hoy había recibido al director de la Compañía de Tranvías para facultarle e invitar a los obreros a que reanuden el trabajo mañana mismo, y caso de que se nieguen a ello, que se coloque un aviso en la Compañía anunciando la admisión de aspirantes a las plazas de conductor y conductor.

Una explosión en el barrio de la Peña. Otras noticias

BILBAO 9.—A las once de la noche se oyó una explosión en el barrio de la Peña, frente a la fábrica de Barabairán, en la línea del tranvía de Durango.

De las averiguaciones practicadas resulta que se trataba de dos petardos, colocados con objeto de que mañana no pudieran circular los tranvías de la línea. Los rieles quedaron levantados en una extensión de diez metros.

Se practican diligencias para descubrir los autores.

Los tranvías han circulado hoy con personal no asociado.

Los periódicos no se han publicado, por haberse adherido los tipógrafos a la huelga general.

La política inglesa

Consejo de ministros.—Importante discurso del presidente, Sr. Bonar Law

LONDRES 9.—En el Consejo de ministros celebrado ayer, el presidente del Gabinete, Sr. Bonar Law, dijo que su política no era política de guerra, y rechazó con gran vigor la aseveración de los Sres. Lloyd George y Chamberlain respecto a la política oriental, reprochando al Sr. Lloyd George por haber atacado la anterior Conferencia de Oriente entre Turquía y Francia.

«Es un mal precedente—dijo—instalar a aquellos a quienes se trata de vencer».

Añadió que la situación oriental es verdaderamente grave, y se defendió contra la acusación de haber contribuido a ella como recientemente lo ha dejado entender el Sr. Lloyd George en su discurso.

Añadió también que no es cierto que los preparativos bélicos del Sr. Lloyd George fueran los que salvaron la situación.

Agregó que contrariamente a lo aseverado durante los días que duró la crisis oriental, los Altos Comisarios y los generales se unieron expresa y absolutamente con el fin de tomar medidas para conjurar cualquier conflicto que surgiera.

«La clave de la situación de Levante—terminó diciendo—no está en Constantinopla, sino en Londres, París y Roma, y la idea dominante de nuestra política es la de ir siempre de acuerdo con los aliados».

No queremos que reine en Europa el caos absoluto».

Delegados a París

LONDRES 9.—El Gobierno inglés ha enviado a París a varios altos funcionarios del Foreign Office para que se entrevisten con sus colegas del Quai d'Orsay, acerca de las cuestiones que interesan a Francia e Inglaterra.

El Parlamento se abre el día 23

LONDRES 9.—Se sabe oficialmente que el Rey Jorge abrirá solemnemente el Parlamento inglés el día 23 del mes actual.

Discurso de lord Curzon

LONDRES 9.—Lord Curzon ha pronunciado hoy un discurso en la City.

«La cuestión de las reparaciones—ha dicho—es cuestión que le llega al alma a Francia; pero seguimos teniendo confianza en que ese problema quedará resuelto mediante negociaciones, pues el resolverlo por la fuerza no sería factible».

No me prestaré jamás a que Alemania eluda obligación alguna, fuera la que fuere, de las que tiene contraídas, ni tampoco trataré de salvarla a expensas de los aliados de Inglaterra.

En la cooperación de Francia y Gran Bretaña es donde radica la seguridad de cada una de estas potencias, a la vez que la paz mundial».

Hablando luego de las demandas formuladas por los kemalistas, dice que no se puede tolerar la presión que éstos pretenden ejercer, ya que esa presión no tiene justificación alguna en absoluto, sino que, por el contrario, constituye una afrenta para los aliados y un reto a Europa.

Estamos dispuestos—añade—a ser y mostrarnos todo lo razonables, justos y equitativos que sea menester y posible, y a hacer, por lo tanto, en Lausana, todos los debidos sacrificios en aras de la paz; pero es preciso que Turquía sepa que hay límites a las concesiones, y que no podemos pagar la paz con humillaciones y deshonra para nosotros».

Es también preciso que Turquía se haga cargo de que la fuerza de Gran Bretaña y el poderío de Europa constituyen una pena contra la cual se estrellarían sus esfuerzos».

FIRMA DEL REY

PRESIDENCIA.—Prorrogando los artículos 2.º y 4.º de la ley de Subsistencias, que se refieren a ferrocarriles y primas para los carbonos.

Disponiendo que la Exposición Hispanoamericana de Sevilla se denomine Iberoamericana, para dar con ella entrada a Portugal.

Aprobando la adaptación del reglamento orgánico de la Asociación de Exploradores de España.

FOMENTO.—Prorrogando el decreto de 26 de diciembre de 1918 hasta que sea aprobada en Cortes la ley que regule el régimen ferroviario.

HACIENDA.—Aprobando la permuta de los delegados de Hacienda de Almería y Logroño.

Aprobando la compra hecha por el Ministerio de Instrucción pública de la casa número 6 de la plaza de la Universidad, de Valladolid, y autorizando al ministro para adquirir la número 5, a fin de ampliarla.

Autorizando a la Sociedad Unión Fosforica Iberica de Contratación y a la de Publicaciones para celebrar un contrato entre ellas.

Naufrajan dos barcos ingleses

Se teme que haya 60 ahogados

EILVESE 9.—A causa del forastero temporal que reina en el Mar del Norte, dos vapores ingleses, que iban en viaje de Inglaterra a Hamburgo, han naufragado. Cada uno de ellos llevaba algunos 30 tripulantes, cuya suerte se ignora hasta la hora presente.

Marruecos

El parte oficial de anoche

El Alto Comisario participa a este Ministerio lo siguiente:
 «Sin novedad en los territorios de Ceuta, Tetuán y Larache, en los cuales se procede con actividad a suprimir posiciones innecesarias, aumentando, en cambio, columnas móviles.

En el territorio de Melilla ha sido entregado por los Beni-Tuzin un cañón Saint Chamond, siendo ya 30 los cañones desde que comenzaron las operaciones sobre Tizzi-Azza. La Policía ha entregado en el campamento de Quebdani, procedentes de Afrau, 25 granadas de metralla g. m. de 7,4 g. o. de ocho, una h. r. de siete, una g. m. de ocho y un cierre Krupp. Fuerzas de Policía de Beni-Said, con su capitán, visitaron y abastecieron ayer por tierra Afrau, que también lo fue por el cañonero «Laya». La columna de Quebdani efectuó un paseo militar a los poblados de Izumar, sin novedad.

Según confidencias recibidas por el comandante general de Melilla, en Beni-Ultxech han producido excelente efecto nuestras últimas operaciones sobre la cabila y el establecimiento de posiciones en la misma, que garantizan a sus moradores tranquilidad y bienestar, libres de inquietudes y peligros que para ellos representaban los frecuentes bombardeos aéreos y explotación de que eran objeto por la harca de Beni-Urriaguél. Han establecido un servicio en Izumar para impedir se internen en la cabila elementos extraños, y en analoga forma proceden los Beni-Said, que con el mismo fin han puesto una guardia de 50 ó 60 hombres en Tarbias, asegurando las confidencias que en breve se reintegrarán muchos indígenas a sus casas de una y otra cabila, que si aún permanecen alejados es porque, teniendo sus granos en Beni-Tuzin y Tensaman, se vieron precisados a huir para salvarlos.

La aviación ha efectuado esta mañana reconocimientos en el Kebir.
 Las dos posiciones de Afrau están en completa tranquilidad, celebrándose a poca distancia un zoco muy concurrido. En el camino de Annual se ha visto mucha gente hacia otro zoco de Beni-Tuch, en Annual. No hay gente en el Monte Udía; tampoco en Beni Bu Yahub Si, y en Iyarmanes, alguna.»

De Tetuán

El Alto Comisario en Tetuán.—La Pasqua del Mulud

TETUAN 8.—Procedente de Melilla, regresó el Comisario Superior, general Burguete, con su familia, delegado de Hacienda, Amin Adana Medani y demás acompañantes, siendo esperado en la Residencia por todo el alto personal civil y Comisiones militares.

Problemente, el Comisario Superior, marchará mañana a Madrid.
 Con la forma protocolaria de costumbre, el Comisario Superior estuvo a media día en el Palacio del Jilifa, para felicitarle, en nombre del Rey, por la Pasqua del Mulud.

El «Laya» desembarca víveres en Afrau.—Próxima ocupación.—Abd-el-Kader, restablecido.—Bombardeo aéreo

MELILLA 7.—A última hora de la tarde, y habiendo amainado el temporal, el cañonero «Laya» acercóse a la playa de Afrau, desembarcando víveres y pertrechos de guerra, destinados a la Policía indígena y a las harcas amigas que ocuparon ayer aquella posición. Si el estado del mar lo permite, el «Laya» embárcará el cañón encontrado en Afrau, y lo traerá a la plaza.

Es probable que pasado mañana ocupen nuestras tropas Yebel Cudia, a corta distancia de Izumar, en Annual.

El caid Abd-el-Kader, ya restablecido, estuvo esta tarde en la Comandancia general, donde conferenció con el general Lössada.

Los moradores de los poblados próximos a Tafersit, donde cayeron algunas bombas, colocaron banderas blancas, y luego se presentaron a Dris Errifi, ex-

presando que estaban dispuestos a someterse.

Los prisioneros.—Más sumisiones.—Prisioneros de Beni-Ultxech

MELILLA 9.—Ha zarpado el guardacostas «Larache», que lleva correspondencia para los prisioneros.

La situación de éstos ha debido empeorar, pues parece que nuevamente se les ha sometido a un régimen de estrecha vigilancia.

También se dice que por dificultades que sin duda han surgido en estos últimos días no puede ya hacerse el convoy para los prisioneros por el punto de la playa de Suani, en que lo efectuaba el vapor «Gandia», lo que obligará nuevamente a estudiar la forma de enviarles víveres y ropas por tierra.

En el «Larache» va el moro Suliman, próximo pariente de Abd-el-Krim, de quien se ha hablado en otras ocasiones y que continuaba en en esta plaza.

Se anuncian nuevas presentaciones de indígenas de los aduares cercanos a Tafersit.

El ministro jilifiano Bennuna, que se halla en dicho punto, ha llamado telefóricamente al delegado jilifiano Dris-Er-Rifi.

Continúa el movimiento de tropas en los cuarteles y posiciones y se insiste en la creencia de que de un día a otro se ocuparán posiciones en la cabila de Beni-Ultxech, entre ellas una altura denominada Yebel Ludia.

El comandante Barbero a Madrid.—Material de aviación.—El cañón rescatado

MELILLA 9.—Hoy embarca para la Península, destinado al Estado Mayor Central, el comandante de Estado Mayor Sr. Barbero, quien desde el principio de la campaña ha desempeñado la jefatura de la sección de operaciones y formaba parte del Cuartel del general Cavalcanti, cuando el episodio de Tizza.

Hoy ha fondeado aquí el vapor «Alicante», conduciendo material de aviación.

El «Laya» ha traído de Afrau las cajas de pólvora que allí se encontraban, y, como antes dije, el cañón. Este ha sido trasladado al Parque de Artillería. Cuanto a la pólvora, examinada por el capitán de dicho Cuerpo, Sr. Ruiz del Arbol, resulta que está en perfecto estado.

El coronel de Artillería, Sr. Valdés, ha recibido orden de trasladarse mañana a Dar-Quebdani para inspeccionar el servicio de Artillería de aquel sector y reconocer los numerosos cañones allí acumulados.

Sangrientos disturbios en Uxda

MELILLA 9.—Se ha sabido que hace pocos días ocurrieron en aquella población sangrientos desórdenes.

Grupos indígenas asaltaron y saquearon varios establecimientos y cortaron la línea telegráfica.

Tuvieron que intervenir los tiradores tunecinos y hubo colisiones, resultando 19 de aquellos soldados heridos.

El número de bajas que sufrieron los moros fueron numerosas.

Los disturbios duraron unas seis horas, durante las cuales los moros cometieron toda clase de excesos.

Legionarios reenganchados

CADIZ 8.—A bordo del vapor correo de Algeciras a Tánger han marchado a Marruecos varios licenciados recientemente, que han solicitado su reenganche en la Legión.

El general Martínez Peralta a Xauen

CEUTA 7.—El general Martínez Peralta marchó a Xauen, acompañado por su ayudante, comandante Nevua.

Interesantes mgnifes acciones de unos legionarios cubanos licenciados

VIGO 8.—Han llegado a Vigo, procedentes de Marruecos, 63 legionarios licenciados, en su mayoría cubanos, que embarcarán aquí para su país.

Traían una bandera cubana; al entrar en la población, prorrumpieron en vítores a España.

Dijeron que ahora no podía ser nadie legionario, pues con el sistema político que se sigue en Africa, sobran los soldados de la Legión, porque se les prohibe disparar contra el enemigo, si éste previamente no inicia el fuego. Dijeron

también que algunas veces vieron escondidos a muchos moros que se decían amigos, y por hacer fuego sobre ellos, se castigó a los legionarios con dureza.

Hablando del teniente coronel jefe de la Legión, Sr. Millán Astray, añadieron que vienen satisfechísimos de su trato y tienen que admirar en él que era siempre el primero en exponer la vida, y, a su lado, todos los jefes y oficiales de las banderas, que ocupan siempre los sitios de verdadero peligro.

Estos legionarios manifestaron que con gusto volverían a defender a España donde fuera preciso.

POLITICA PORTUGUESA

El futuro Presidente de la República portuguesa

LISBOA 9.—El día 5 de octubre de 1923 cesará en sus funciones el actual Presidente de la República.

La elección presidencial habrá de efectuarse dos meses antes de aquella fecha.

No es extraño que los partidos empiecen a preocuparse de la sustitución.

Hasta ahora han sonado los nombres de Joao Chagas y Teixeira Gomes, ministros plenipotenciarios en París y Londres; pero, según afirma un periódico, los demócratas, el partido más fuerte, se proponen presentar la candidatura del general Norton de Matos, actual Alto Comisario de Angola.

Movimiento fracasado

BADAJOS 9.—Parecen confirmarse los rumores que circularon ayer respecto a la alteración del orden en Lisboa, donde han estallado varias bombas.

El teniente coronel Estévez, que se hallaba preso en el hospital de Estrella, se evadió a primera hora de la tarde, regresando por la madrugada, negándose a declarar los motivos por los que abandonó el benéfico establecimiento.

Al parecer, estaba comprometido en el movimiento que debía estallar, y que fracasó por faltar elementos importantes que habían prometido su ayuda.

Durante la madrugada última han estallado nuevas bombas en la Avenida del Veinticuatro de Julio.

Apazamiento de la solución de la crisis

LISBOA 9.—Parece acordado que la planteada crisis ministerial no se resuelva hasta pasada la fecha de las elecciones.

El Gobierno espera conocer el resultado de los comicios para proceder a un cambio total del Ministerio o a una reforma, según aquel resultado lo aconseje.

EN EL «FORTING CLUB»

Tres legionarios heridos

En el «Forting Club», baile de lo más castizo establecido en la calle del Barco, se hallaban anoche un teniente, un alférez y varios soldados del Tercio extranjero.

Uno de ellos, que bailaba con el gorro puesto, hubo de ser advertido para que se descubriese, cosa que hizo sin la menor resistencia, pero indicando que se descubriese también un pañano que iba con la gorra puesta. Descubriose éste y no pasó más.

Al poco rato entró en el salón un individuo, del que únicamente se sabe que se llama Ramón, y se puso a bailar con el sombrero puesto, cosa permitida.

El legionario quiso que Ramón se descubriese, y así se lo indicó, negándose éste, por lo que el legionario le sacudió una bofetada.

Tres oficiales del Ejército, que se hallaban en el local, intervinieron y lograron apaciguar los ánimos.

Cuando todo parecía en calma, una botella cruzó el espacio y fué a herir en la cabeza al alférez del Tercio, Francisco Compaired Iriarte, que no había intervenido en el incidente.

Desde este momento el baile se convirtió en un verdadero campo de bata-

lla, lanzando por el aire toda clase de proyectiles.

La refriega duró largo rato, y finalizó quedando los Legionarios dueños del campo, del que recogieron tres compañeros heridos.

Estos son: el alférez Francisco Compaired Iriarte, de veintidós años, varias heridas en la cabeza y conmoción cerebral, gravísimo, y los cabos Francisco Pereda Zamora, herida cortante en un dedo, leve, y Francisco Sánchez, herida en la cabeza, leve.

El alférez fué conducido por los legionarios a la Casa de Socorro, y después se le trasladó al hospital del Buen Suceso.

El Juzgado militar interviene en el asunto.

CIRCULO DE BELLAS ARTES

Orquesta Filarmónica

El viernes 10 del corriente, a las cinco de la tarde, se celebrará en el teatro de Price el segundo concierto de la temporada, con carácter extraordinario, bajo la dirección del ilustre maestro Pérez Casas y con el concurso del eminente artista Gaspar Cassadó.

El programa será el siguiente:
 Primera parte.—«La novia vendida», obertura, Smetana. «Sinfonía inacabada», en «la menor», Borodin: I Moderato assai-Allegro; II Scherzo-Vivo-Moderato-Vivo.

Segunda parte.—Concierto para violoncello y orquesta (cadencia Gaspar Cassadó), de Morera.
 I. Allegro. II. Andante. Allegro final (primera vez).

Tercera parte.—«L'après midi d'un faune», preludio, Debussy; «Sonata», Böhmerin; «Melodia», Rubinstein; «Allegro apasionado», Saint Saëns.

Señor Cassadó, acompañado al piano por el Sr. Balsa.
 «Uldigungsmarch», Wagner.

El jueves, 9 del actual, se despacharán localidades para esta hermosa fiesta de arte en la Secretaría del Círculo de Bellas Artes, de cinco a siete de la tarde; el viernes, desde las once de la mañana, en la taquilla del teatro.

VARIETES

MARAVILLAS

La reparación anoche de Pastora Imperio, la enorme «cañi», en el teatro de la calle de Malasana, tuvo honores de acontecimiento.

También Pastora, como antes Consuelo Hidalgo, y últimamente La Goya, nos trae «cosas» nuevas, y hay que reconocer que la artista andalza, con su personal arte y grajeo peculiar, logró el éxito resonante que era lógico.

El público se encontraba satisfecho, y la verdad es que podía estarlo teniendo en un mismo cartel a dos figuras tan enormes de las variedades como Pastora Imperio y Aurora Soufret, La Goya, que también recibió anoche francas ovaciones.

L. H.

TEATROS

INAUGURACION DE LA PRINCESA.—Desde mañana, viernes, quedará abierta en Contaduría la venta de localidades para la función inaugural de la temporada María Guerrero—Fernando Díaz de Mendoza, que se verificará el sábado, día 18, con el estreno del folletín escénico, dividido en cinco capítulos, en verso, original de D. Luis Fernández Ardavín, titulado «El doncel romántico».

Los numerosos encargos hasta ahora recibidos deberán retirarse antes de las seis de la tarde del domingo.

RUTH DRAPER, EN MADRID.—Asegúrese en los Círculos teatrales que una de las más importantes Empresas de la corte ha conseguido contratar por cor-

to número de representaciones a la genial artista norteamericana Ruth Draper, la originalísima creadora de los «Retratos hablados y representados», cuyos triunfos en Europa y América la han hecho acreedora al renombre universal que disfruta. Por tratarse de un espectáculo de absoluta novedad para nuestro público, y de una artista única e inimitable, celebráramos que la noticia se confirmase.

LARA.—«Viernes aristocráticos del teatro Lara».—En la presente temporada, como en anteriores, estas funciones están patrocinadas por una Junta de damas, representada hoy por la marquesa de Valdeleñas, tiene tal importancia social, que sólo el segundo turno del Real y los miércoles de la Princesa pueden ser similares.

La renovación del abono termina mañana viernes, día 10, y desde el día 11 se hacen los nuevos abonos. El primer viernes benéfico aristocrático será el día 24 del presente mes.

ZARZUELA.—Hoy, tarde y noche, la nueva obra dramática de A. Vidal y Planas y L. Antón del Olmet, titulada «El señorito Ladislao», en la que hicieron una verdadera creación todos los intérpretes de la notable compañía cómica-dramática Herrero-Montegudo.

EL EXITO DE PASTORA IMPERIO.—En su debut ayer en Maravillas obtuvo un verdadero suceso. Su presentación lujosa y sus canciones graciosas, sus bailes únicos y ruidosos la hicieron triunfar enormemente.

La Goya hizo gala de su elegancia y gusto. Otra debutante, La Yankee, fué llamada a escena.

Ministerio de Estado.—Real decreto nombrando dama noble de la Real Orden de la Reina María Luisa a doña Concepción Kirkpatrick y O'Farril, marquesa de Valdeleñas.

Otros nombrando caballeros gran cruz de la Real Orden de Isabel la Católica a D. Francisco Montero y Velarde, D. Rafael de Eulate y Moredas, D. Manuel López de Castro, marqués de Torre Oceña, y D. José Valdés y Matkieu, marqués de Casa Valdés.

Ministerio de Gracia y Justicia.—Real orden relativa a subvenciones a Registros de la Propiedad.

Otra disponiendo se cumpla y ejecute en sus propios términos la sentencia dictada por la Sala tercera de lo Contencioso-administrativo del Tribunal Supremo, relativa a nulidad de la Real orden de este Ministerio de 22 de noviembre de 1921.

Ministerio de Marina.—Real orden concediendo la cruz de segunda clase del Mérito Naval, con distintivo blanco y pasador lema «Industria Naval Militar», pensada, al teniente coronel de Artillería de la Armada D. Eduardo Ristori y Montejó.

Otra ídem la cruz de tercera clase del Mérito Naval, con distintivo blanco y pasador lema «Industria Naval Militar», pensada, al coronel de Artillería de la Armada D. Andrés Campillo y Jiménez.

Ministerio de Hacienda.—Real orden relativa al pago por los notarios de la contribución sobre Utilidades.

Otra dictando disposiciones en lo que respecta a la utilización del repartimiento general regulado en el Real decreto de 11 de septiembre de 1918.

Otra disponiendo quede constituida en la forma que se publica la plantilla del personal subalterno del Catastro de rústica.

VIDA RELIGIOSA

Viernes 10.—San Andrés Avelino, confesor; Santos Trifón, Respicio, Tiberio y Modesto, mártires, y San León, confesor.

La misa y oficio divino son de La Virgen de la Almudena, con rito doble de segunda clase y color blanco.

Cuarenta Horas.—Parroquia de San Martín.—A las ocho, Exposición de San Divina Majestad; a las diez, misa solemne, y a las cuatro, solemnes vísperas, con asistencia V. C. de señores curas párrocos, Crédito y reserva.

Espectáculos para mañana

Español.—Compañía de Ricardo Calvo.—A las 10 1/4, Don Juan Tenorio.

Centro.—Compañía Alba-Bonafé.—A las 10 1/4, Las vueltas que da el mundo.

Lara.—A las 6, Estudietas y modistillas y fin de fiesta, debut de Isabella Ruiz. A las 10 1/4, Grano de mostaza y fin de fiesta, Isabella Ruiz.

Zarzueta.—Compañía Herrero-Montegudo.—A las 6 1/2 y 10 1/2, El señorito Ladislao.

Elisa.—A las 6 y 10 1/2, El conflicto de Mercedes.

Comico.—A las 6 1/2 y 10 1/2, Larrea y Lamata.

Palacio de Hielo de Madrid. Todos los días, mañana, tarde y noche, patinaje con orquestas. El jueves, por la tarde, concursos infantiles sobre patines, con premios.

Novedades.—A las 6, La alcañica y La pena negra. A las 9 3/4, ¡Al toro, que es una mona! A las 10 3/4, Manolita la Inclusora. A las 12, La alcañica.

Prisco.—A las 5 de la tarde, concierto extraordinario por la Orquesta Sinfónica.—Compañía Prado-Chicote.—A las 10 1/4, ¡Es mucho Madrid! y El niño de la suerte.

Fuencarral.—Compañía lírica española de Eugenio Casals.—A las 6, El Rey que rabia. A las 10, Curro Vargas (reestreno).

Infanta Isabel.—A las 6, Estreno de La chifladura de Anita (tres actos). A las 10 1/4, El Paraso cerrado.

Maravillas.—Tarde, a las 6, noche a las 10 1/2, Blanca Montemar (debut), Alexane, Anna and Louis, La Yankee, L. Goya, Pastora Imperio y Pompoif, Thedy y Wang.

Cervantes.—Compañía Mercedes Pérez de Vargas.—A las 10 1/2 de la noche, inauguración de la temporada, Rosas de otoño.

Ideal Rosales.—Todos los días, mañanas, tarde y noche, espectáculos de variedades.—Casino, Restaurant, esmerado servicio, cinco pesetas cubierto.—Supper tango.

Hagan inclinar la balanza por el lado favorable

Puesto que desde hace algún tiempo, po está fatigado, deprimido, debilitado, y no se sabe muy bien si al fin y al cabo la enfermedad podrá más que la resistencia de su organismo, es menester hacer intervenir su buena voluntad para hacer inclinar la balanza por el lado favorable.

Si su estado acusa embrocamiento de la sangre y debilitación de los nervios. Así, pues, las Píldoras Pink le resultarán ser el remedio completamente capaz de provocar la energética y pronta reacción que le restablecerá la salud como la restablecieron a las personas cuyas atestaciones se están publicando continuamente en los periódicos.

No sólo los enfermos que las toman, sino hasta los médicos que las han experimentado reconocen que las Píldoras Pink son un medicamento de excepcional eficacia contra la anemia, clorosis, neurastenia, debilitación general y contra todos los trastornos consecutivos al embrocamiento de la sangre y a la debilidad del sistema nervioso, como son las jaquecas, los dolores de estómago, la irregularidad de los períodos.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas caja, 21 pesetas las 6 cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

USAD A DIARIO los DENTIFRICOS DE LOS RR. PP. BENEDICTINS DE SOULAC Elixir, Polvos, Pastas, Pastas-Jabon JABON DURO EN CAJITAS DE ALUMINIO

Folleto del DIARIO UNIVERSAL (7)

Historia de un alma

POR

LA SEÑORITA BREMER

d: jovialidad y seriedad, se fué poco a poco moviendo y haciendo sombría y vacilante, como si resistiera el llanto, difundiendo una repentina palidez por su fisonomía, generalmente franca, alegre y cándida.)

—Señoras y señores! Nos hallamos reunidos aquí para disponer una cosa que se cree deba ser sumamente agradable, y yo por mi parte así lo juzgo; pero yo creo que el rey Salomón tenía razón cuando decía que hay tiempo para todo; creo, pues, que sobre tiempo para entregarse a las diversiones y para hacer el bien. Pero si al mismo tiempo pudiera uno entretenerse y hacer un bien, no hay duda de que se conseguiría una doble ventaja, y creo que hoy justamente puede hacerse. Me permitiréis que os diga cómo. Pero ante todo necesito dirigiros unas cuantas palabras por vía de introducción.

—Bueno; veamos lo que nos vais a decir en nombre de la Señora. Siempre será alguna institución de la Magdalena, o alguna Sociedad para so-

correr a los presos!—murmuró entredientes M. Von Tachiera, abotonándose más el chaleco,

—Esto es piadoso y risible a un tiempo—dijo suspirando la señora de Uggla, mientras la de Tupplander bamboleaba su cabeza adornada de plumas, y decía en voz baja: —¡Qué enojoso es esto!

El orador continuó:

—Mientras que nos entretengamos aquí en representar a los dioses y diosas y consumimos litros de ponche y de champagne en nuestros festines cómicos, en nuestra ciudad, en nuestras calles y aun debajo de nuestras mismas ventanas, vagan a docenas niños harapientos y famélicos, que no tienen a nadie que cuide de su alma ni de su cuerpo, porque los padres de muchos de ellos son miserables y otros no los tienen. Los niños necesitan quien vele por ellos y quienes les instruyan; en una palabra, necesitan madres y escuelas. Mi mujer y algunas otras señoras desean hacer tiempo, y aun han tratado de establecer una escuela para niños pobres en la que recogerían a esos infelices. Han conseguido crear una en pequeño; pero es tan poca cosa, que apenas basta para recoger la tercera parte de los desgraciados que necesitarían este socorro. Necesario es, pues, un local más espacioso y fondos para dar más ensanche a este pensamiento en embrión y para dar de comer a los pobres niños que vagan a la escuadra. Muchas buenas y distinguidas señoras de las que aquí se encuentran, saben cuán necesario sería también establecer una vigilancia fue-

ra de la escuela, que velase por esos pobres niños y sus familias, y, por lo tanto, estoy persuadido de que será aceptada la proposición que voy a haceros, y que estarán de acuerdo conmigo en que esta es la ocasión oportuna de llevarla adelante. En su consecuencia propongo que todas las divinidades y gracias, es decir, que todas las señoras que se hallan presentes, me hagan el obsequio de formar una Sociedad que tenga por objeto visitar a los pobres, ocuparse de sus hijos y dirigir y sostener la escuela que deseamos fundar. Propongo, además, que para obtener los fondos indispensables para la ejecución de nuestro designio, se paguen los billetes de entrada a la fiesta que va a celebrarse, y que su producto se destine a la nueva Sociedad y para costas de su escuela.

—Señores y señoras—continuó el orador cada vez más animado— muchos de vosotros ignoran, sin duda, que a poca distancia de nuestra fiesta, y en una callejuela de esta ciudad, se halla una casa viejísima, o más bien «barraca», que se llama el Cuartel Grande, donde he ce muchos años que se reúne más pobreza y miseria de lo que os habéis podido imaginar, y que allí, entre aquel cieno espumoso de la población de nuestra ciudad, viven y crecen infelices niños. Más de una mujer de esta respetable reunión bendecirá a Dios por tener medios de socorrer tales desventuras, y, sin embargo, allí, en el Cuartel Grande, existen infelices abandonados a toda clase de miserias. Creo, pues, señores, que no debemos tolerar que

las cosas sigan en tal estado, que debemos purificar ese cuartel infernal, o, al menos, salvar de él a esos pobres niños y atraerlos a la vida y luz de Dios. ¡Este es nuestro deber de cristianos!... Mi mujer me ha instado muchas veces a que os hable respecto a esto, y ya lo he hecho, y no me arrepiento de ello.

El buen pastor enjugó el sudor de su frente y continuó, medio sonriendo:

—Algo temerario parecerá pedir a las Musas y Gracias que purifiquen el Cuartel Grande; pero desde el día en que todo un Dios lavó en la tierra los pies de los pobres, las celestiales hermanas pueden muy bien considerarse que no se deshonrarán ayudándonos a recoger algunos pares de medias y zapatos para aquellos pobres niños. Hay un proverbio que dice que «el que entra en el buen camino tiene ya andado la mitad», y para seguirle nosotros, debemos comenzar hoy nuestra tarea fundando nuestra Sociedad de señoras.

—Yo tengo intentado escribir un libro contra las Sociedades de señoras—dijo el secretario N. B.—, y ya he reunido los materiales.

—Sí, a la verdad que todas esas empresas filantrópicas y Sociales nos arruinan—replicó M. Von Tachiera, echándose los botones del bolsillo.

—¡Qué será de nosotros! ¡Porque esto es una verdadera calamidad!—murmuró Mad. Uggla, meneando todo su cuerpo como si tuviera azogue.

—Bien hubiera podido esperar hasta el gran festín que tengo preparado; entonces, yo misma

hubiera maneja do el asunto—decía para sí madame Tupplander, meneando a su vez la cabeza.

Al oír la proposición de que se trataba de crear una asociación caritativa, muchos caballeros de todas las edades echaron inmediatamente mano a la faltriquera, y la condesa P... que acababa de llegar al país, donde su marido había comprado grandes propiedades y a quien su bondad y sencillez en sus maneras compensaban su hermosura, rango y riquezas, se apresuró a acercarse al buen pastor con Mimmi Svanberg, y, después, de felicitarle por su buena idea, le suplicó, en contoso con ellas.

—A pesar de esto, prevalecía en la reunión cierto aire de vacilación y duda, oyéndose decir por

LOS CONCIERTOS

Orquesta Sinfónica

De las obras ejecutadas en el brillante concierto que dió ayer en el teatro del Centro la más discutida, la única discutida mejor dicho, y aun eso no por la obra misma, sino por su interpretación...

con objeto de constituir dicho organismo, que presidirá el duque del Infantado. A dicha constitución asistieron, entre otros, la marquesa de Urquijo, el subsecretario interino, marqués de Valdeaviva...

Novedades teatrales

EN LA ZARZUELA "El señorito Ladislao" La comedia política continúa sin escribir, y anoche, con "El señorito Ladislao", fracasó en la zarzuela una nueva tentativa para crearla, hecha precisamente por autores muy bien colocados para realizarla.

Accidente desgraciado

Un obrero muerto y otro herido El mecánico Antonio Olivares Martínez, empleado de la Compañía del Mediodía, se hallaba esta mañana en el andén de esta estación, acompañado de otro mecánico llamado Mariano Frutos...

CASA REAL

Esta mañana despacharon con S. M. el Rey el presidente del Consejo y el ministro de Marina.

El Príncipe de Asturias, vistiendo uniforme de cabo del regimiento del Rey, y acompañado de sus dos ayudantes, marchó esta mañana a Chinchón, donde está practicando ejercicios su regimiento.

El Rey concedió esta mañana varias audiencias, entre ellas al ilustre ex ministro liberal conde de Gimeno y al duque de San Pedro de Galatino.

La mañana en Guerra

Los reporteros visitaron al subsecretario y le manifestaron que existe gran expectación por cosas que, según anoche circularon, puedan ocurrir.

El general Barrera, que ya había leído los diarios de la noche, donde algo de esto se reflejaba, contestó: "No hay nada de semejante cosa; transcurrirán las seis de la tarde, las siete y las ocho, y no ocurrirá ni crisis, ni disolución del Tercio de Extranjeros, ni de Juntas."

Mañana a primera hora—añadió—iré con el presidente a Cuatro Vientos. De modo que, por ese lado, la crisis no creo que la haya. Volará el presidente? No—respondió el subsecretario—; ya voló dos veces en Sevilla. No hay nada firmado? No; no sean ustedes agoreros—dijo el general Barrera, sonriendo.

Y del procesamiento de Trillo y del coronel Coronel, ¿qué nos dice usted? Que no hay tal cosa, porque nada han comunicado, y de haber algo, lo hubieran dicho, además que automáticamente hubieran quedado en situación de disponibles, pues el Consejo Supremo de Guerra y Marina dispone que en esa situación todos los que están sujetos a procedimientos. Y nada más quiso decirnos el general Barrera.

MINISTERIOS

ESTADO El jefe del Gabinete diplomático, conde de Bulnes, estuvo esta mañana en la Embajada de Italia, donde no se tenía noticia de la supuesta sustitución del actual embajador italiano en Madrid por el nuevo Gabinete que preside el señor Mussolini.

GRACIA Y JUSTICIA Secretarios judiciales Han sido nombrados, por permuta, secretarios judiciales: del Juzgado de La Cañiza, D. José Trifido Domínguez, y del de Ordenes, D. Augusto Abella Lema.

Subvenciones Por Real orden se ha dispuesto que desde 1 de julio último hasta fines del actual ejercicio económico, se conceda una subvención de 750 pesetas a cada uno de los Registros de la Propiedad de Cervera de Río Alhama, Cifuentes, Puebla de Sanabria, Grandas de Salime, Granadilla, Puerto de Cabras, Sacedón, Sedano, Teruel y Torrejón de Cáceres, y una subvención de 500 pesetas a los de Alcañices, Chelva, Estepona, Gaudín, Herrera del Duque, Ordenes, Potes, San Sebastián de la Gamera, Porca y Jeste.

Oposiciones a registradores de la Propiedad El día 27 del actual, a las cinco y media de la tarde, se celebrará en el salón de actos del Colegio Notarial (Bolsa, 14), el sorteo de los opositores a Registradores.

TRABAJO Constitución del Instituto de reeducación de inválidos del trabajo Bajo la presidencia de D. Abilio Calderón se reunió esta mañana, en el Ministerio de Trabajo, el pleno del Instituto de reeducación de inválidos del trabajo,

BOLSA DE PARIS

Exterior, 000,00.—Nortes, 000,00.—Alicantes, 000,00.—Liras, 69,60.—Pesetas 235,00.—Dólares, 15,33.—Francos suizos, 23,10.—Pesos oro argentino, 000,00.—Liras, 66,00.—Coronas suecas, 000,00.—Coronas noruegas, 000,00.

BOLSA DE LONDRES

Exterior, 76,00.—Consolidados, 000,00.—Francos, 59,45.—Idem suizos, 24,46.—Florines, 11,42.—Dólares, 4,4693.—Liras, 105,12.—Pesetas, 29,465.—Marcos, 33,336,00.

Ayuntamiento

Una petición de los odontólogos en pro del servicio

Una Comisión de odontólogos de los que recientemente han asistido al Congreso Stomatológico celebrado en Roma, se ha entrevistado esta mañana con el alcalde para darle cuenta del resultado de su viaje, que se proponen reflejar en la correspondiente Memoria.

Sociedad Española de Antropología, Etnografía y Prehistoria

Ayer celebró su reunión científica mensual, bajo la presidencia del director del Museo Antropológico, Sr. Antón, que expuso el creciente aumento de socios, no sólo de España, sino de diversas Repúblicas de América, y las solicitudes de cambio de publicaciones de varias Corporaciones científicas de España y América.

Los Presupuestos municipales

En la "Gaceta" de hoy se ha publicado una Real orden del Ministerio de Hacienda, en la que se contienen las siguientes disposiciones para la formación de los presupuestos municipales: 1.º Con anterioridad al día 1.º de enero del próximo año de 1923 comunicarán los Ayuntamientos a las Administraciones de Propiedades e Impuestos de las provincias:

a) Los que aún hayan de recaudar el impuesto de consumos y sus recargos municipales, el medio o medios que reglamentariamente hayan adoptado para ello en 1923-24;

b) Aquellos en cuyos términos municipales se haya sustituido o suprimido dicho impuesto, si han acordado para cubrir sus atenciones en el mismo ejercicio económico la implantación del repartimiento general, y si han recabado, en su caso, la autorización determinada en el artículo 106 del mencionado Real decreto de 11 de septiembre de 1918.

2.º Los Ayuntamientos que para una u otra obligación de las anteriormente citadas, o para ambas a la vez, hayan de utilizar el indicado medio de repartimiento general, formarán la Ordenanza señalada en los artículos 26 y 64 del Real decreto, y nombrarán, en Junta municipal de Asociados, los vocales natos de las Comisiones de evaluación de las partes real y personal a que se refieren los artículos 69, 70 y 75 del mismo cuerpo legal; vocales a quienes se hará entrega públicamente de los documentos designados en el art. 77 del repetidamente aludido Real decreto.

Los indicados trabajos, de la exclusiva incumbencia de los Ayuntamientos, para una buena administración municipal y en beneficio de sus intereses, serán realizados dentro del mencionado mes de enero de 1923, o en el caso de que se trate en el último inciso del apartado b) de la disposición 1.ª, dentro de los treinta días siguientes al en que aquellas Corporaciones hayan recibido la notificación del acuerdo de la Superioridad autorizándoles para implantar el repartimiento general.

3.º En el mes de febrero de 1923 eje-

cutarán los vocales natos designados para las Comisiones de evaluación los trabajos que los artículos 78 al 84 del Real decreto les encomiendan para constituir aquellas Comisiones y la Junta general del repartimiento. Las primeras, durante el mes de marzo, procederán a estimar las utilidades de los contribuyentes, con arreglo a los artículos 87 al 94, y la segunda, a la formación de dicho repartimiento general, sujetándose a los artículos 95 al 98, a fin de que en el mes de abril, o sea al empezar el año económico a que se contraiga el documento cobrador en cuestión, pueda tener éste efectividad.

4.º En evitación de dudas y reclamaciones se tendrá presente: a) Que todo anuncio de exposición de documentos al público o de celebración de actos, por lo que respecta tanto a la designación de los vocales de las Comisiones de evaluación, como a cualquier otro acuerdo del Ayuntamiento, o de las dichas Comisiones, o de la Junta general del repartimiento, en relación con los preceptos del Real decreto, deberá hacerse a la vez por edictos, en la forma acostumbrada en la localidad, y en "Boletín Oficial" de la provincia, con la mayor claridad posible y los necesarios detalles de lugar, sitio y horas;

b) Que a los vocales natos y a los electos de las Comisiones de evaluación se les deberá comunicar personalmente su nombramiento en la forma que determina el vigente Reglamento de procedimiento en las reclamaciones económico-administrativas, advirtiéndoles que acusen su conformidad, o que si no aceptan el cargo, hagan renuncia de él por escrito, en un plazo que no podrá exceder de tres días hábiles, a contar desde el respectivo al en que hayan recibido la respectiva notificación;

c) Que en el caso de renuncia de alguno o algunos de los vocales, deberán quedar constituidas las Comisiones de evaluación y la Junta general del repartimiento con los demás vocales, sea cualquiera su número, que habiendo acusado su aceptación de cargo acudan a realizar los trabajos que por virtud de las disposiciones del Real decreto les competen;

d) Que las faltas continuadas de asistencia a las sesiones, sin la justificación precisa, de los vocales que no hayan renunciado su cargo, aparte la imposición de la multa a que se refiere el artículo 74 del Real decreto, llevarán aparejada la renuncia tácita, que podrán formalizar las propias Comisiones y la Junta general del repartimiento;

e) Que la renuncia en forma expresa de los vocales natos de las Comisiones de evaluación puede dar lugar, sin inconveniente alguno, a nueva designación para estos mismos cargos por parte de los Ayuntamientos, en Junta municipal de asociados, de los mayores contribuyentes que sigan a aquéllos en la forma determinada en los artículos 69 y 70 del Real decreto.

5.º A las Comisiones y Juntas que, constituidas legalmente y en posesión de todos los datos y antecedentes necesarios, no cumplan su cometido, los Ayuntamientos podrán exigirles las responsabilidades que correspondan según la ley Municipal.

6.º Cuando se trate del repartimiento general por el cupo de Consumos y sus recargos, las responsabilidades de los Ayuntamientos por la demora en la confección de dicho documento o por la no realización de éste después de acordado, serán directas para con la Hacienda, conforme a las disposiciones del Reglamento vigente del impuesto de Consumos, de 14 de octubre de 1898.

7.º Las oficinas provinciales, los Tribunales de reparos y los Ayuntamientos tendrán en cuenta las prevenciones de las Reales órdenes de carácter general de 18 de marzo de 1920 ("Gaceta" del 21), 4 de diciembre del mismo año ("Gaceta" del 12) y 6 de mayo de 1921 ("Gaceta" del 18), cuya reproducción en los "Boletines Oficiales" de las provincias ordenan los delegados de Hacienda, para que, conociendo por los contribuyentes, puedan éstos alegar sus derechos con oportunidad.

8.º El Sr. Hernández Pacheco, hizo una documentada exposición, ilustrada por dibujos, fotografías y proyecciones, de sus estudios acerca de los nuevos sitios en que se han encontrado pinturas prehistóricas en el maravilloso valle de Las Batuecas.

Historió los descubrimientos y publicaciones sobre los grabados y pinturas rupestres de los acantilados del valle desde el tiempo de Ponz, los verdaderos descubrimientos de los eruditos investigadores extremeños y las ampliaciones y trabajos de los Sres. Breuil y Cabré; estudios todos que ratifican y amplían la reciente labor del competente, ayudado por el dibujante Sr. Ibáñez.

El Sr. Del Pan, catedrático de Toledo, presentó un estudio acerca del tetosismo entomológico en algunas localidades de España, y el Sr. Sánchez expuso los preliminares de una información sobre el uso de los instrumentos de la piedra en actuales poblaciones y oficios, principalmente en la provincia de Córdoba.

9.º El Sr. Aranz Castellanos, que es de los escritores regionales el que mayor popularidad ha alcanzado, y a cuya merecida reputación contribuyen, no solamente los cuadros vascos, en que no tiene rival, sino también muy lindas novelas y excelentes obras teatrales, acaba de reunir en un tomo la quinta serie de esos cuadros vascos llenos de frescura, amenidad y gracejo que con tanto gusto saborean los lectores de la Prensa diaria.

Quince cuadritos forman el volumen, y en todos ellos campea el ingenio y la galanura del escritor. Con estampar el título de la obra y el nombre de su autor, basta para que el público forme ya un laudatorio juicio que no queda, ni mucho menos, defraudado en la lectura. Antes al contrario, la fina observación, la agilidad del diálogo y la viveza del estilo no decaen un solo instante y hacen de los últimos escritos del Sr. Aranz dignos hermanos de los que hace años principian a conquistar la pública estimación en las columnas de "El Liberal", si no estamos equivocados.

Es, pues, de esperar que el nuevo libro del Sr. Aranz Castellanos obtenga el mismo y merecido éxito de los anteriores. A ello contribuirá también su excelente presentación, como en todas las obras que publica el inteligente editor Alejandro Pueyo.

TEATROS Y ARTISTAS

Para la extinción de incendios.—En Buenos Aires

En el teatro San Martín, se puso a prueba en presencia de la inspección de bomberos y numeroso público, el sistema de extinción de incendios instalado a los efectos.

Trátase de un procedimiento modernísimo, empleado ya por algunas salas berlinenses, y que si lo tienen otros teatros de Buenos Aires, en verdad no lo están completo.

En la parte alta del escenario se han instalado diversas cañerías, que al abrirse los grifos respectivos, producen una copiosa lluvia inabundante del escenario en pocos segundos. Por otra parte, una segunda red de cañería dispuesta al ras de las paredes lanza sobre éstas un torrente de agua que las baña de inmediato.

El líquido, para no impedir la labor de los bomberos, corre por declives del escenario, yendo a los pozos de desagüe instantáneamente.

La prueba fue un espectáculo para cuantos la presenciaron. Al abrirse los grifos, un chaparrón grisáceo caía de los altos con sordor rumor. Sólo un minuto duró la prueba y en tal tiempo el agua corría por muros, tablado y enseres del escenario copiosamente.

"El gran bajá" En el teatro de la Avenida, donde actúa la compañía del maestro Penella, se ha estrenado con gran éxito la fantasía cómica-lírica, de los señores Mendizábal y Loigorry, música de los maestros Fuentes y Camarero. "El gran bajá".

El público, que llenaba el teatro, aplaudió ruidosamente la obra y a los intérpretes, señoras Arellano, Rico, Ruiz,

Moya, y los señores Marcén y Guillén, que son dos excelentes actores. La presentación de la obra, espléndida y lujosísima.

COOPERATIVA DE LA PRENSA

Casa Central: Libertad, 13.—Sucursal: Goya, 9, esquina a Serrano

La Junta de Administración de la Cooperativa de la Prensa de Madrid acaba de realizar importantes adquisiciones de los productos propios de su comercio para surtir debidamente sus dos establecimientos, que tan justo crédito gozan, y poderlos ofrecer al público con la mayor ventaja posible.

Las grandes ventas que la Cooperativa realiza permiten renovar constantemente sus existencias. Así, sus géneros son siempre de primera calidad, y a ello debe su prestigio, así como a la bondad del servicio y a la exactitud del peso y la medida.

En el establecimiento central y en la sucursal de la calle de Goya, que cada día alcanza más brillante éxito, puede encontrar el público toda clase de géneros en las condiciones más ventajosas. En sus compras obtendrá también, además de las ventajas indicadas, el beneficio extraordinario del 4 por 100 sobre el total importe de las facturas.

Para el mejor servicio de sus consumidores la Cooperativa de la Prensa acaba de contratar un nuevo suministro de carbones, con el importante establecimiento de D. Antonio Vidal, en la calle de Los Madrazo, con sucursal en la de Príncipe de Vergara. Los consumidores encontrarán en el suministro las mejores clases y los precios más favorables.

La Cooperativa ruega a todos los consumidores que se sirvan transmitir cualquier queja que tengan del servicio, a fin de poder corregir en el acto la deficiencia, por lo cual les será agradecido.

Pídanse catálogos en los dos establecimientos.

PUBLICACIONES

El "Negocio" de doña Francisca, cuadros vascos (quinta serie), por don M. Aranz Castellanos.—Editorial Marinada.

El Sr. Aranz Castellanos, que es de los escritores regionales el que mayor popularidad ha alcanzado, y a cuya merecida reputación contribuyen, no solamente los cuadros vascos, en que no tiene rival, sino también muy lindas novelas y excelentes obras teatrales, acaba de reunir en un tomo la quinta serie de esos cuadros vascos llenos de frescura, amenidad y gracejo que con tanto gusto saborean los lectores de la Prensa diaria.

Quince cuadritos forman el volumen, y en todos ellos campea el ingenio y la galanura del escritor. Con estampar el título de la obra y el nombre de su autor, basta para que el público forme ya un laudatorio juicio que no queda, ni mucho menos, defraudado en la lectura.

Antes al contrario, la fina observación, la agilidad del diálogo y la viveza del estilo no decaen un solo instante y hacen de los últimos escritos del Sr. Aranz dignos hermanos de los que hace años principian a conquistar la pública estimación en las columnas de "El Liberal", si no estamos equivocados.

Es, pues, de esperar que el nuevo libro del Sr. Aranz Castellanos obtenga el mismo y merecido éxito de los anteriores. A ello contribuirá también su excelente presentación, como en todas las obras que publica el inteligente editor Alejandro Pueyo.

Telegramas de última hora

Cese de embajadores ROMA 9.—El Consejo de ministros celebrado ayer, acordó decretar el cese de los Sres. Storza, Agliotti y Fasciotti, embajadores en París, Tokio y Madrid, respectivamente, dejándoles en situación de retiro.

La política italiana ROMA 9.—Al terminar el Consejo de ministros celebrado ayer, el Sr. Mussolini anunció que se habían adoptado energías medidas para normalizar la situación en el interior y reprimir en sus comienzos el movimiento antifascista de Cerdeña.

La situación, en lo que concierne a la política interior—añadió el Sr. Mussolini—es muy delicada.

El nuevo presidente del Consejo ha telegrafiado al embajador de Italia en Constantinopla, dándole instrucciones para que apoye la formación de un bloque aliado frente a las peticiones de los exaltados turcos.

El crucero "Arquimedes" permanecerá en aguas de Constantinopla, donde, si es preciso, contribuirán otros buques de guerra a la protección de los súbditos italianos.

Italia se ha adherido a la proposición hecha para el aplazamiento de la Conferencia de Lausana, a condición de que este aplazamiento sea muy corto.

El Sr. Mussolini confirmó que se reserva la facultad de ir en persona a Lausana para representar a su país en la Conferencia de la Paz de Oriente.

Las elecciones norteamericanas NUEVA YORK 9.—Los resultados conocidos hasta ahora de las elecciones para la Cámara de Representantes, arrojan los siguientes resultados: Republicanos, 216; demócratas, 204; independientes, uno, y socialistas, uno.

Faltan aún los resultados en 13 puestos.

Si los republicanos obtienen dos puestos más, conservarán la mayoría en la Cámara de Representantes. Acorazado norteamericano a Turquía WASHINGTON 9.—El acorazado "Pittsburg" ha zarpado de Gibraltar con rumbo a Constantinopla, en previsión de posibles acontecimientos.

BARCELONA

(De nuestro redactor-corresponsal, señor Zaragoza)

Manifestación escolar antipornográfica y catalanista BARCELONA 9 (5 t).—A primera hora de la tarde, en la plaza de la Universidad, se ha organizado una manifestación de estudiantes que, por la Ramba y la calle de Fernando, se encaminó al Gobierno civil.

Una Comisión subió a ver al gobernador y a exponerle el objeto de la manifestación, que no era otro que protestar contra la venta de libros pornográficos, y en especial contra una novela titulada "Visca Catalunya", del Sr. Belda, que estimaban, no sólo pornográfica, sino también injuriosa para la región y los ideales catalanistas.

El general Ardanaz les manifestó que era su propósito emprender una enérgica campaña contra la pornografía, y en ese sentido le parecía muy bien la manifestación.

Los comisionados dieron cuenta a los manifestantes del resultado de la entrevista desde un balcón del Gobierno civil, y les excitaron a disolverse, como así lo hicieron, cantando los "Segadors" y dando algunos "Viscas".

Los barberos Ha visitado al gobernador una Comisión de patronos barberos protestando de que el presidente del gremio haya sido víctima ayer de actos de sabotaje por parte de algunos obreros del oficio, que hubieron. El gobernador prometió intervenir.

Las huelgas En Hospitalet se han declarado en huelga las obreras de dos fábricas, provocando el paro forzoso de más de 500 obreros. Se dice que ayer hubo una colisión entre los huelguistas vaqueros del Prat de Llobregat y los esquiroles. En los Centros oficiales no había noticia alguna de esto.

El yate "Ara", de Vanderbilt

Se encuentra en este puerto el yate "Ara", del opulento norteamericano Vanderbilt. Se dice que el objeto de su venida es el de que los ingenieros que están instalando la Central Eléctrica de Pueblo Nuevo puedan estudiar los motores del yate, que le hacen desarrollar una velocidad de 50 millas por hora, y que son análogos a los de la Central de Pueblo Nuevo.

Esta tarde se anuncia que se harán experiencias.

El atentado contra Martínez Anido

Han sido puestos en libertad Inocencio Peset y Antonio Gardoñas, detenidos con motivo del atentado contra el señor Martínez Anido, y se ha dictado auto de procesamiento contra Manuel Salient, detenido por el mismo motivo.

NOTAS DEL DIA

El subsecretario de la Presidencia, despus de leer los decretos que por separado publicamos y que el presidente llevó hoy a la firma de S. M. el Rey, manifestó que el sábado o el lunes se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

Añadió el Sr. Marfil que mañana marchará a Getafe el Sr. Sánchez Guerra, con objeto de asistir a una cañería de avatacias.

El subsecretario de Gobernación manifestó a mediodía a los periodistas que no tenía noticias oficiales que confirmasen los informes que publican los periódicos sobre sucesos alarmantes en Bilbao, tales como explosión de una bomba y otros incidentes de carácter grave.

El gobernador, en sus despachos de ayer, se limita a dar cuenta del planteamiento del paro general y de la suspensión de la vista de la causa por el asesinato del gerente de Altos Hornos. Añada la citada autoridad que en toda la provincia reinaba tranquilidad.

Del día de hoy no ha enviado ninguna noticia.

Esta mañana visitaron al presidente del Consejo en su despacho del Ministerio de la Guerra, el gobernador civil de Santander, el comandante de Sanidad Militar D. Víctor Nogueras, con la enfermera y el equipo quirúrgico, que voló la noche del 1 de noviembre desde Nador a Dar Drius; los generales Inigo y Montero, el marqués de Viver, D. Arsenio Martínez Campos, el diputado a Cortes por Avila, el Sr. Vanguas, y el subsecretario de Gracia y Justicia.

Los fondos públicos acusan hoy peor situación que ayer, y baja la partida de Exterior y los Amortizables también desmerecen, destacándose el primero, que en los títulos inferiores baja 1,15 por 100.

Tesoros y Cédulas, sostenidos. En valores industriales y bancarios sigue la falta de negocio, produciéndose ligeras variaciones.

Los francos obtienen un pequeño avance al pasar de 41,40 a 41,75. Los marcos se hicieron después de la hora, entre particulares, a 0,10, y las libras, los francos suizos, los belgas y las liras se contrataron con pequeña desventaja.

"Sindicato de Publicidad"—B. Ph. Ar

Ayuntamiento de Madrid

El Gran Remedio para la INDIGESTION

Preparados por SAVORY y MOORE Ltd. New Bond St. Londres

Todo el que sufre de indigestión, sea cardialgia, flatulencia o acidez, etc., hallará un remedio muy eficaz en las Pastillas Absorbentes del Dr. Jenner, preparados por Savory y Moore, según una fórmula del reputado D. Jenner.

La virtud de estas pastillas consiste en su notable propiedad de absorber la acidez.

Las pastillas son gratas al paladar y enteramente inocentes, y es una experiencia general que después de tomar algunas de estas pastillas, las comidas ordinarias pueden tomarse sin miedo de indigestión.

PASTILLAS ABSORBENTES DEL DR. JENNER

Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya BILBAO Fábricas en Baracaldo y Sestao

Lingotes al cok, de calidad superior, para fundiciones y hornos Martin Siemens. Aceros Bessemer y Siemens-Martin, en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones. Carriles vignoles, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias. Carriles Phoenix o Broca, para tranvías eléctricos.

Viguerías para toda clase de construcciones. Chapas gruesas y finas. Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios. Fabricación especial de hoja de lata. Cubas y baños galvanizados. Lateralas para fábricas de conservas. Envases de hoja de lata para diversas aplicaciones.

Dirigir toda la correspondencia a ALTOS HORNOS DE VIZCAYA-Bilbao

DIARIO UNIVERSAL

Floridablanca, 1 Teléfonos 924 y 1571 M Apartado de Correos 422

Precios de suscripción	
Madrid, un mes, 2 pesetas; año, 24.	Provincias: trimestre, 6 pesetas; semestre, 12; año, 24.
Gibraltar y Portugal: trimestre, 10 pesetas; semestre, 20; año, 40.	Demás países del extranjero: trimestre, 15 ptas; semestre, 30; año, 60.
Esquelas: Precios según catálogo	
Venta: Una mano (25 números), 175 pesetas; número suelto, 10 céntimos; ídem atrasado: del mes, 20 céntimos; de meses anteriores, precios convencionales.	

TODOS LOS PAGOS SON ANTICIPADOS

AVISO

La casa que más paga por oro, plata, platino, galones y toda clase de alhajas y papeleras del Monte.

es Plaza de Santa Cruz, 7 PLATERIA



Usted duda, pero.....

¿Está usted seguro de que su calvo es absolutamente incurable?

¿Se lo ha demostrado alguna persona de autoridad científica indiscutible?

¿Ha fracasado con varios productos que no existe nada que pueda curar su calvicie?

La lógica rebata estas tres preguntas, pues usted no ignora que antes existían muchas enfermedades infecciosas cuya curación se negaba rotundamente, hasta que se descubrió el preparado que las curaba.

El Compuesto Vegetal

Espléndido

es un descubrimiento científico moderno que rebata demostrativamente cuantas afirmaciones se han hecho contra la curación de la calvicie y la ciencia misma lo ha reconocido concediendo a este acertado producto Gran Premio de Honor y Medalla de Oro.

Con un solo frasco de ESPLÉNDIDO se garantiza la desaparición de la calvicie, evitando instantáneamente la continuación de la caída del cabello. Con su uso cura la calvicie.

Pídase en las buenas Farmacias

PREPARADO POR EL LABORATORIO ROBUR Puyredón, 834-85. Años

ULCERAS VARICOSAS

Antiguas de 8 años curadas en 1 mes.



Depurativo Richelet

Desde las primeras semanas de tratamiento desaparecen el aspecto congestivo de la piel, los picores y el hormigueo, los cuales ceden su puesto a un verdadero bienestar. Y como la supuración se habrá detenido, las llagas pierden su carácter repugnante, concluyendo por cerrarse sin dejar la menor huella. Hasta las úlceras más antiguas y rebeldes no pueden resistir al

El tratamiento Richelet se encuentra en todas las buenas Farmacias. A los frazcos acompaña siempre un folleto ilustrado. Laboratorio Richelet, 11, rue de Valenciennes, París.

Infalible para la curación rápida de: EREMAS, EMPEINES, HERPES, SORIASIS, CAPARROSAS, IMPÉTIGOS, GANGLIOS, ENFERMEDADES DE LA PIEL, ULCERAS, FLEBITIS, MANIFESTACIONES SIFILITICAS



Escriba V

a esta señora si desea curar a un hombre del vicio de la bebida.

Ella lo hizo con buen éxito con su esposo, hermano y gran número de vecinos, y le dirá francamente cómo empleó este sencillísimo método con excelentes resultados.

Usted puede usar este método para curar, sin que ella lo note, a una persona que se embriague.

Diríjase a ella con toda franqueza y confianza, indicando claramente su nombre (señor, señora o señorita), la ciudad o pueblo, la calle y número y la provincia.

Mrs. Margaret Anderson 6, Calle Kent Hillburn NEW YORK, E. U. A.

ULCERAS VARICES-FISTULAS

y enfermedades de proceso supurativo, por más crónicas que sean, desaparecerán sin operación ni reposo en cama, empleando el ungüento

ULCEROL

Se vende en todas las buenas farmacias. Pidan prospectos a Compañía Uloerol, Rivadavia, 875 Buenos Aires

El Hombre Vigoroso es el Hombre Supremo

HIERRO NUSADO

Tres millones de personas lo toman para fortificar la sangre y los nervios

Patentes de invención Marcas de fábrica

Títulos de establecimientos Gestión rápida y económica

Manuel de Arjona

Agente oficial de Propiedad Industrial

Atocha, 122

(Frente al Ministerio de Fomento)

Mentholatum

CREMA SANATIVA Indispensable en el Hogar

Este remedio, de renombre universal, se usa con espléndidos resultados para toda clase de erupciones cutáneas, inflamaciones, golpes contusos, dolor de espalda, neuralgia y manos agrietadas. Le aliviará. Esfázyelo hoy. De venta en las Farmacias y Droguerías. Unicos fabricantes: The Mentholatum Co., Buffalo, N. Y., E. U. A.

PERLAS SALUD

LAS PERLAS DE NEURA LECITINA

FABRICADAS POR LA DEUTSCHE LICITHIN-WERKE COLOGNE (ALEMANIA)

Son la Substancia Alimenticia Indispensable para Nutrir bien el Cerebro, la Sangre y los Nervios

Cada una contiene las substancias esenciales para devolver la fuerza y el vigor al cerebro y los nervios debilitados por exceso de trabajo.

Cada frasco contiene 100 perlas De venta en las mejores Droguerías



Antigua Cartuja de Sevilla

Esparteros, 3. Madrid

Para comprar Valillas Inglesas, francesas y del país, como igualmente cristalería de mesa y aparatos de luz eléctrica, VISITAD ESTA CASA

TOS FERINA

CRUP ASMA TOSES CATARRO BRONQUITIS INFLUENZA

Vapo-Cresolene

Un tratamiento simple, seguro y efectivo para los padecimientos bronquiales, evitando drogas. Cresolene evaporizada detiene los accesos de la Tos Ferina y alivia el Crup inmediatamente. Es una bendición para los que sufren de Asma. El aire hecho vigorosamente antiséptico, que se respira hace la respiración fácil; alivia el dolor de garganta y para la tos, asegurando así, noches descansadas. Es de inapreciable valor para las madres que tienen niños pequeños.

De venta en Farmacias Vapo-Cresolene Co. 62, Cortlandt Street NEW YORK U. S. A.

DOS PREPARACIONES MARAVILLOSAS

WARGO. El depilatorio insustituible. Inofensivo. De reconocida eficacia. No hay cutis por delicado que sea que se resista a su acción. WHEELER. el tinte que devuelve al cabello el color y la suavidad de la juventud. Prepárese en los siguientes matices: No. 1, negro; No. 2, castaño oscuro; No. 3, castaño mediano; No. 4, castaño claro; No. 5, rubio; No. 6, rubio claro. Diríjase los pedidos a THE WHEELER BEAUTY CO. 67, FIFTH AVENUE, NEW YORK, U. S. A.

JOSE FORCADA

INSURANCE BROKER

12, Praça do Municipio, 13 LISBON (Portugal)

Telegramas: FORCADA

EL PROBLEMA DE MARRUECOS

Los libros necesarios para conocer este magno asunto

CICLO DE LIBROS AFRICANISTAS DE RUIZ ALBENIZ

El Rif. Tomo en 4.ª (3.ª edición). 7 ptas. La Verdad de la guerra. Folleto. 1 España en el Rif (2.ª edición). Antecedentes del desastre. 6 Estado actual del problema de Marruecos. 2 (Keth Rumi) (2.ª edición). Un español cautivo de los rifeños. 5 Bece Homo. (Prueba documental de las responsabilidades). 6

Envío franco de porte. Pedidos al autor. "Diario Universal", Floridablanca, 1

SALUD DE LA MUJER

A TODAS EDADES por el delicioso-ELIXIR de VIRGINIE NYRDAHL

que cura radicalmente los accidentes de la Formación y de la Edad Crítica, como: Hemorragias, Congestiones, Vértigos, Ahogos, Indigestiones, Gastralgias, Desórdenes Digestivos y Nerviosos.

Este medicamento cura igualmente las Varices y Úlceras Varicosas, la Fiebre y las Almorranas por su acción sobre el sistema venoso.

Para recibir gratuitamente y franco de gastos un folleto explicativo de 150 páginas, escribir a: PRODUCTOS NYRDAHL, 520, Calle Belgrano, Buenos Aires.

De venta en todas las Farmacias

Tintas MARTZ

Las tintas Martz están adoptadas por los más notables callígrafos, Ministros, Notarios, Tribunales civiles y militares, Direcciones generales de Telégrafos, Teléfonos y Alambreados y grandes Casas comerciales, industriales y de banca, que usan las tintas Martz, colocadas por su autor frente a extranjas colosales, que anunciaban no tener rival en España.

Verdad completa en tintas para escribir, fijas y de copiar, para todos los sistemas de pluma, máquina y telegrafía.

Fotográfica, para sacar copias a la gelatina, y para sellos de goma y metal, de todos colores. Tinta especial para marcar ropa, tampones nuevos entintados en todos colores para máquina de escribir, a 6 pesetas.

Se da tinta a cintas de máquina usadas, a una peseta, y a tampones usados, a 3 pesetas.

Paquetes tinta en polvo para oficinas, fija y de copiar. Paquetes de tinta en polvo para escuelas. Tinta de estarcir para marcar cajas y sacos. Biznos descuentos al comercio. Pídanse en todas las papelerías. Despacho al por mayor y menor.

ADUANA, 27.-MADRID

Todo pedido vendrá acompañado de su importe o muy buenas referencias en esta plaza. Advertencia importante.—No se hacen remesas menores de 10 pesetas, y no se admiten sellos de Correos.

Pildoras Paw-Paw de Munyon

para el estreñimiento Laxante Suave Purgante Eficaz

Las Pildoras Paw-Paw de Munyon son distintas a todas las demás laxantes o purgantes. No irritan ni debilitan, ni causan dolores de vientre. Para la curación del Estreñimiento es necesario evitar el uso de drogas irritantes. LAS PILDORAS PAW-PAW DE MUNYON están expresamente preparadas de la fruta de Papaya, y si se usan combinadas con el Unguento de MUNYON para el Estreñimiento, los resultados son eficaces y duraderos.

De venta en las Farmacias y Droguerías

TONICO Y APERITIVO IDEAL

del Dr. Greytée

El mejor aperitivo para estimular las ganas de comer, favorece notablemente el desarrollo y crecimiento de los niños.

Toda madre que quiera criar a sus hijos robustos y sanos, deben, sin discusión alguna, usar este tónico, siempre insustituible y sin rival alguno, de resultados satisfactorios para cuantos han seguido su tratamiento.

De venta en las mejores Farmacias

AZUFRE TERMADO

El purificador de la sangre que quita los defectos de la piel

Pecas Sarpullido Granos Herpes Divitidos Ezeimas Forúnculos Llagas Manchas de la piel Corrige el estreñimiento

Para librarse de las falsificaciones e imitaciones del Azufre termado, exíjase la caja amarilla con letras negras que lleve en la parte superior la cruz Laleh

CREMA DE SYDENHAM

Contra el Reuma, Neuralgias, etcétera

SOLO DOS FRICCIONES BASTAN PARA CURAR EL DOLOR MÁS AGUDO

NO MANCHA. SE ABSORBE COMPLETAMENTE POR LOS PORES. VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

Se admiten anuncios y suscripciones: Floridablanca, 1